

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2387

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

Teléfono, 37

Martes 29 de Mayo de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

EDICION DE LA TARDE

TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina

Escuadra.—Explosión.—Cólera
Madrid 28 á las 6 t.

Dicen de Venecia que ha llegado al puerto de dicha población una escuadra inglesa compuesta de doce navíos, preparándose con tal motivo grandes festejos.

En las minas de carbón de Anderlues (Charsleroi) ayer por la mañana ocurrió una terrible explosión de gas grisou resultando 6 muertos y cuatro heridos.

Ayer se registraron en Lisboa seis ataques de la enfermedad reinante, no habiendo ocurrido defunción alguna.

En el Senado

Madrid 28 á las 6 t.

En el Senado ha ocurrido un animadísimo incidente por pedir el Sr. Barzanallana datos de nuestro régimen aduanero con Alemania.

El Sr. Sagasta ha censurado con energía á la Comisión de tratados, que está causando un verdadero conflicto.

Los oradores han prorrumpido en reproches mútuos habiendo muchas interrupciones.

Los ferrocarriles

Madrid 28 á las 7'30 n.

Las comisiones de los Ferrocarriles se han reunido para cambiar impresiones acordando celebrar una reunión magna en

la Bolsa el domingo próximo, prosiguiendo con actividad sus gestiones.

Consejo de Sanidad

Madrid 28 á las 7'40 n.

Se ha reunido el Consejo de Sanidad bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos, con objeto de tratar de las precauciones adoptadas en la frontera de Portugal.

Ha prevalecido la opinión de continuarlas apesar del carácter dudoso de la epidemia.

En el Congreso

Madrid 28 á las 7'50 n.

En el Congreso el Sr. Junoy ha explicado una interpelación acerca del mal servicio de telégrafos.

Continuó la discusión del acta de Ecija combatiéndola el Sr. Henestrosa.

Se aprobó el artículo primero del proyecto de ley de represión del anarquismo modificándolo en sentido menos reaccionario.

Desde Sevilla

Madrid 28 á las 8 n.

En Sevilla el Gobernador, fundándose en lo que terminantemente prescribe la legislación sanitaria, ha negado el permiso para que el cadáver del diestro *Espartero* sea depositado en su casa, ordenando que desde la estación sea conducido por las rondas al Cementerio, donde se expondrá.

A pesar de esto la noticia ha disgustado á los fanáticos del toreo.

El cadáver de Espartero

Madrid 28 á las 10'20 n.

Cien agentes de orden público guardan los alrededores de la casa del picador *Cantares* donde hay gran aglomeración.

En los escaparates se esponen retratos del diestro.

A las siete de la tarde ha terminado el embalsamamiento.

Muchos toreros y amigos han enviado coronas recibiendo multitud de telegramas.

Más del cadáver

Madrid 28 á las 11'50 n.

Después de embalsamar al cadáver del diestro *Espartero* le vistieron con traje negro colocándolo después en una cama imperial rodeada de ocho blandones.

Los guardias de orden público sostienen una lucha continua con el público que se aglomera para ver el cadáver del infortunado diestro.

Llegó el hermano del *Espartero* dejándole ver el cadáver.

Los diestros *Guerrita* y otros han enviado preciosas coronas.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital

La procesión del Corpus verificada el domingo en Barcelona no reunió la lucidez que en años anteriores se había desplegado á causa de ser muy poco considerable el número de espectadores escaseando principalmente las señoras y señoritas.

Una hora y media mas pronto entró de regreso en la Catedral no habiendo ocurrido novedad alguna durante su largo trayecto.

Procedente de Barcelona ha fundeado á las seis de la mañana de hoy el vapor *Lu-*

lio conduciendo quince pasajeros, correspondencia y carga variá.

Un borracho que ayer tarde recorría las calles del Arrabal de Sta. Catalina promoviendo el correspondiente escándalo, fué acompañado á su casa por un agente de vigilancia.

A las cuatro de la tarde de ayer al hacer el repaso por las capillas de la Santa Iglesia catedral, uno de los sacristanes, al llegar á la de San Sebastián, propiedad de nuestro Excmo. Ayuntamiento, observó que de dicha capilla había desaparecido el encaje de los manteles que cubren el altar.

Avisados el vicario y autoridades se constituyeron en dicho sitio, observando que dicho encaje había sido cortado, y que por el tiempo que era necesario, se supo que los ladrones andaban muy seguros habiendo hecho uso de toda paciencia para consumar el delito.

Según las declaraciones, los ladrones aprovecharían la hora en que el sacrista estuviese arreglándose la comida, porque éste momentos antes de comer había pasado por dicho sitio, sin que hubiese notado falta alguna.

Por parte de la policia se están desplegando las más activas diligencias para descubrir al autor.

Por la Administración de Hacienda de esta provincia han sido convocados para mañana en las oficinas de dicho ramo los gremios que á continuación se mencionan con objeto de proceder á la elección y designación de Síndicos y clasificadores de la contribución industrial.

Día 30

A las 8 de la mañana, cajeros que hacen con carton cajas, estuches y juguete.

A las 8 y media, cuberos ó constructores de pipas.

A las 9, esmaltadores y engastadores de piedras falsas.

A las 9 y media, herreros y carrajeros.

A las 10, hornos de bollos.

A las 10 y media, panaderos en hornos de plaza fija para cocer pan y con tienda abierta para su venta.

A las 11, silleros ó constructores de sillas.

A las 11 y media, tallistas.

A las 12, torneros.

A las 12 y media, zapateros.

A la 1, Tiendas al por menor de aceite y vinagre.

A la 1 y media, Farmacéuticos.

A las 2, Médicos.

Bibliografía

Luisa Campos en la zarzuela *El Monaguillo*, es una de las notas artísticas de *Blanco y Negro* en su número de la presente semana. Además de esto publica lo siguiente:

La feria de Córdoba, por Luis Bermejo, con dibujos de Huertes; *Personajes históricos*, por Mecachis; *El entierro de Villergas*, de fotografías; *Los hermanos de Esperanza*, por José Fernández Bremón, con ilustraciones de Méndez Bringa; *A ocho días vista*, por Royo Villanova y Cills; *Bismarck y sus caricaturas*; *Salvador Martínez Cubells*, retrato y su semblanza artística, por Augusto Comas Blanco, ilustrada además con la reproducción de tres cuadros de aquel notable artista; *La anarquista de las nubes*, poesía de Torromé ilustrada por Méndez Bringa; *No hay regla sin excepción*, por Mecachis; *Nota política*, por el mismo; *Puntos y Camas*; *Sección recreativa*; *Bibliografía*.

Por correo

Muerte del «Espartero»

Madrid 27.—La corrida de hoy ha sido desastrosa.

Lidiaban toros de la ganadería de don Eduardo Miura los espadas *Espartero*, *Borrego* (*Zocato*), como sustituto de *Reverte* imposibilitado por su reciente cogida, y *Fuentes*.

Salió el primero, colorado, ojo de perdiz, que respondía al nombre de «Perdigón».

Ya en las picas notóse que «Perdigón» era codicioso, alargando la cabeza para irse al bulto.

Espartero que vestía verde y oro, emprendió su faena resueltamente, pasando al toro con el intento de acabar pronto. Pero «Perdigón» le cortó el terreno y la cogió

en seguida, de lleno, al tirarse el matador sin espacio suficiente para la salida.

En la primera cogida, *Espartero* fué derribado, con un varetazo en el pecho. Se levantó el diestro, ya descompuesto, y al pinchar cayó encima de la fiera que le dió una cornada tremenda en el vientre, teniendo un momento suspendido del pitón derecho.

Espartero quedó exánime. Los chicos le han llevado en hombros á la enfermería, donde se le ha dado la Extrema Unción, falleciendo á los pocos momentos. Otra versión, bastante fundada, es que el *Espartero* era ya cadáver cuando le sacaron del redondel.

Mientras proseguía la corrida, los toreros de la cuadrilla del *Espartero* permanecían en la capilla, velando el cadáver.

La mayoría del público abandonó la plaza, propalando la noticia que ha circulado con rapidez prodigiosa por todo Madrid, comentándose en los corros que formaban en los cafés y sitios céntricos.

Al saberse la muerte ha habido momentos de pánico en el público.

El resto de la corrida ha sido lamentable. La angustia natural en tal situación, estaba acrecentada por las condiciones de los toros, todos ladrones y de cuidado.

El diestro *Zocato*, que venía de América precedido de algún renombre, ha tenido una cogida sin consecuencias, y otra el banderillero *Creus*.

Las cuadrillas han vuelto de la plaza vestidos de paisano.

Es probable que el cadáver embalsamado del *Espartero* sea transportado á Sevilla.

Cuéntase que esta mañana, al llegar el *Espartero* de Córdoba, en cuya plaza toreó anteaer toros de Ibarra, decía á los amigos que le han recibido en la estación:

—Me parece que los Miuras nos darán que hacer.

Los periódicos publican el relato de la muerte en extraordinarios, que el público arrebató de manos de los vendedores.

El toro «Perdigón» mató tres caballos. Lo picaron *Agujetas* y *Cantares*, y salió muerto de manos del *Espartero*, que fué cogido al rematar la suerte, después de

asestar á la fiera una buena estocada contraria.

El cadáver ha sido trasladado en una camilla desde la plaza á la habitación del picador *Cantares* en el número 12 de la calle de la Gorguera, pasando por las calles de Alcalá, Juan de Mena y del Prado.

Seguían á la camilla cuarenta guardias de Seguridad y un gran multitud que permanece todavía en la calle de la Gorguera, intransitable materialmente por tal gentío.

Cantares cogió en brazos al cadáver, y en hombros le ha subido hasta su cuarto.

Los toreros que formaban la cuadrilla del *Espartero*, lloraban produciéndose escenas desgarradoras en la capilla de la plaza y en casa de *Cantares*. Al apoderado del diestro le ha dado un accidente.

El cadáver ha sido colocado en una salita, sobre una mesa de operaciones, inclinada.

Al desnudarlo, se le ha podido ver la horrible cornada, que ha sajado las carnes hasta el corazón.

La cera no ha cambiado. La muerte debió ser instantánea, pesitiendo la expresión de tranquilidad, y la sonrisa en los labios cárdenos, la frase vulgar es exacta en este caso; pues parece absolutamente dormido.

Acaba de ocurrir algún alboroto en la calle de la Gorguera, atestada de gente, que pugna por entrar á ver el muerto, viéndose en apuros los guardias para resistir á la muchedumbre.

Madrid, 28—El cadáver del espada *Espartero* ha sido embalsamado hoy por el doctor Castillo y mañana será conducido á Sevilla en un tren especial. La casa del diestro es vigilada por agentes de policía con objeto de evitar la aglomeración de las personas que pretenden ver el cadáver.

Málaga, 28—Con motivo de la muerte del

espada *Espartero* en la plaza de toros de Madrid, me telegrafian de Sevilla que la impresión que ha causado allí la noticia es imposible de describir. En los cafés, cervecerías, casinos y en las salas céntricas inmediatas á la casa que habita el diestro sevillano, una muchedumbre afectadísima comenta la desgracia y muchas mujeres lloran. Los padres y hermano del diestro, al saber las noticias relativas á la desgracia, han promovido una escusa dolorosísima. El apoderado del diestro D. Francisco Mata ha mandado preparar un tren espreso en el que marchará á Madrid con objeto de recoger el cadáver de *Espartero*. Le acompañan el hermano del diestro y muchos amigos y admiradores. La policía evita que la muchedumbre invada la casa del desgraciado matador de toros.

Pasatiempos

Su perro de usted, tía verdulera, me ha mordido en una pierna y me ha arrancado un pedazo de pantalón...

—¡Claro! Si le hubiera usted dado en seguida un terrón de azúcar no hubiera ocurrido eso...

Teatro-Circo Balear

Función para hoy martes.

Coro vendimiadores de

Las Campanadas
Zaragueta

La una y la otra

Entrada general 1 real.

A las ocho y media.

PALMA:—Tipo-lit. de Amengual y Montaner

Vapores Trasatlánticos de F. Prats y Compañía



Para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana y Sagua, saldrá el día 5 de Junio el veloz y acreditado vapor

JUAN FORGAS

Admitiendo carga y pasajeros.

Para informes: Sans Hermanos, Conquistador, 7.

Nota.—La carga ha de remitirse á Barcelona el viernes 1.º de Junio.